
審議期間 ９月７日～９月29日（16日間）

日　次 月　日 曜　日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

 １ 再　開

 ２ 審議期間の決定

 ３ 会議録署名議員の指名

 ４ 諸般の報告

　　　議会事務局長

 ５ 議案の上程

　　　提案理由の説明　（市長）

　　　予算・条例案等内容説明（企画財政課長等）

 ６ 監査委員報告

 ７ 常任委員会委員及び議会運営委員会委員の選任

 ８ 散　会

第２日 ９月８日 火 休　　　会

第３日 ９月９日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限：午前11時まで

第４日 ９月10日 木 〃

第５日 ９月11日 金 〃

第６日 ９月12日 土 〃

第７日 ９月13日 日 〃

第８日 ９月14日 月 本 会 議 午前10時 質疑・一般質問

第９日 ９月15日 火 〃 午前10時 一般質問

第10日 ９月16日 水 〃 午前10時 一般質問・議案の委員会付託

第11日 ９月17日 木 休　　　会 午前９時 予算決算常任委員会（予算審査）

午前９時 総務文教常任委員会

午後1時30分 産業厚生常任委員会

第13日 ９月19日 土 〃

第14日 ９月20日 日 〃

第15日 ９月21日 月 〃 敬老の日

第16日 ９月22日 火 〃 秋分の日

第17日 ９月23日 水 〃 午前９時 予算決算常任委員会（決算審査）

第18日 ９月24日 木 〃 午前９時 予算決算常任委員会（決算審査）

第19日 ９月25日 金 〃

第20日 ９月26日 土 〃

第21日 ９月27日 日 〃

第22日 ９月28日 月 〃

 １ 委員長報告

 ２ 質疑・討論

 ３ 採　決

 ４ 散　会

午前10時

第12日 ９月18日 金 〃

第23日 ９月29日 火 本 会 議

令和２年土佐清水市議会定例会９月会議　審議期間日程表

第１日 ９月７日 月 本　会　議 午前10時



新型コロナウイルス感染症に伴う議会の対応について 

 

本市議会では、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止を推進する観点から、令和２年土佐清水市議

会定例会９月会議における対応について、次のとおり決定しました。 

 

①本会議、委員会において、発言時を含めマスク着用（フェイスシールドも可）とする。 

 

②９月１４日～１６日の本会議（一般質問）について、執行部の出席者は、市長、副市長及び教育長並び

に発言通告のある管理職等とする。 

 

 

市議会を傍聴される方は、アルコール消毒及びマスク着用の御協力をお願いいたします。 



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間
1 コロナ支援策に関わって
〇公平なコロナ支援策

・「自家水道」利用者への支援
・とさしみず地域電子通貨「めじか」

○コロナ支援策の申請と周知
・国保税の減免
・市「持続化給付金」

○国保被保険者全員への支援
・国保税引上げ１年間延期

○コロナ感染拡大防止のために
・受診を抑制する「資格書」
・「資格書」を「短期証」に切り替える

2 市営住宅の高台移転について
○市営住宅の現状
○市営住宅の課題

・耐震化、津波対策、老朽化対策
○市営住宅の高台移転

・市街地の計画

1 今ノ山風力発電について　その２
○日立サステナブルエナジーの計画について
○２者とも設置できるのか、できないのか
○国や県の役割について
○市の役割について
○騒音について
○環境アセスメントの内容について

2 社会福祉協議会について
○現状について
○委託業務について
○評価について

3 民具の保存と利活用について
○経過について
○どのような民具があるか
○新たな収集について
○利活用について
○学校史資料について

1

企 画 財 政 課 長

観 光 商 工 課 長

税 務 課 長

市 民 課 長

副 市 長

市 長

健 康 推 進 課 長

福 祉 事 務 所 長

質　　問　　内　　容

10時頃

まちづくり対策課長

市 長

11時頃

市 民 課 長

生 涯 学 習 課 長

こ ど も 未 来 課 長

１０番

前田　晃　君

（一問一答）

2

２番

弘田　条　君

（一問一答）

9月14日 月
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 市営住宅の現状について
○市営住宅の入居率や入居状況について
○入居率を上げる取組について何をしているか
○住宅の家賃収入の状況について
○家賃滞納者への取組について
○老朽化住宅や津波浸水域内住宅の建て替えを緊急防災・減災事業として対処できないか

2 斎場の道路整備について
○道路を改修・改良してきた経過について
○道路の早期改修・改良の実現について

3 県道改良促進協議会の一本化について
○昨年度の要望・陳情活動について
○新しくなった組織の名称及び組織構成等について
○改良促進の経過と新組織の効果、今後の活動及び要望促進における課題について

4 ジョン万次郎副読本の電子化について
○ジョン万副読本の位置付け、目的、狙いについて
○社会科副読本の位置付けや経過について
○副読本を活用するための配置・配布状況等について
○電子化データとしてタブレットに入れることについて

5 成人歯科健診について
○成人歯科健診の受診状況について
○受診者を増やすための啓発について

6 生活保護申請について
○コロナ禍による保護申請数、世帯数、保護率の対前年比について
○申請の審査から決定通知までの迅速化について

1 今ノ山風力発電に関わって
○メリット・デメリット
○税収の見込みに関して
○住民の声は
○知事からの意見聴取に関して

2 新型コロナの影響による市税及び社会保険料の徴収猶予と減免について
○特例の制度の内容は
○現在の申請状況は
○制度の周知徹底を

3 本市の保育の見通しについて
○出生者の推移
○園児数の推移
○保育園の将来的な運営について

3

４番

山崎　誠一　君

（一問一答）

13時頃

市 民 課 長

税 務 課 長

企 画 財 政 課 長

市 長

10時頃

市 民 課 長
こ ど も 未 来 課 長
市 長

4

７番

岡本　詠　君

（一問一答）

9月14日 月

まちづくり対策課長

9月15日 火

健 康 推 進 課 長

福 祉 事 務 所 長

税 務 課 長
収 納 推 進 課 長
市 民 課 長
健 康 推 進 課 長
市 長

まちづくり対策課長

まちづくり対策課長

市 長

教育センター所長

教 育 長

2



※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 とさしみず地域電子通貨「めじか」について
○協力店の今後の見込み（店舗数）について
○市民への説明の実施について
○めじかカードのセキュリティーについて
○めじかチャージ店の状況について
○めじかの利用促進（継続性）について

2 道の駅「めじかの里土佐清水」について
○現在の来客数、販売額の状況について
○新型コロナウイルス感染予防について
○新型コロナウイルスを見据えた対応策について
○今後の活性化対策について
○今後の道の駅の在り方（将来像）について

3 ケアマネジャーについて
○ケアマネジャー不足の現状について
○ケアマネジャー不足への対応策について
○介護人材確保について

1 竜串エリア観光について
○市として今後どのような取組をされるのか
○体験型観光について

2 とさしみず地域電子通貨「めじか」について
○取扱店舗状況について
○市民の認知度について
○ポイント付加について

3 高齢者免許返納について
○本市の返納状況について
○自主返納者に対する特典について
○めじかカードの活用について

4 地域おこし協力隊について
○本市の状況について
○本年度の減額された予算について
○相談会等のアピール方法について
○アピール方法の提案について

9月15日 火

11時頃5

９番

細川　博史　君

（一問一答）

観 光 商 工 課 長

市 長

健 康 推 進 課 長

13時頃6

１番

谷口　佳保　君

（一問一答）

観 光 商 工 課 長

企 画 財 政 課 長

観 光 商 工 課 長

企 画 財 政 課 長

農 林 水 産 課 長

市 長
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 公職選挙法改正後の投票率について
○２０１６年６月以降の投票率の推移
○１０代の投票率
○投票率向上の対策
○教育委員会との連携について

2 主権者教育について
○教育長の見解を問う
○本市の主権者教育の取組を聞く
○学校現場における出前講座の実施について

3 高齢者福祉計画及び第８期介護保険事業計画について
○次期計画の進捗状況
○コロナ感染症対策について
○介護職の人材確保等の取組を問う

1 聴覚障がいと津波警報について
○海水浴場などでの伝達方法は
○旗を使った方法にしてはどうか

2 コロナ禍での災害に備えて
○避難所運営について

3 紙おむつのリサイクルについて
○使用済み紙おむつの処分方法は
○紙おむつのリサイクルはできないか

4 ファミリーサポートセンターの開設について
○本市の子育て支援体制について
○ファミリーサポートセンター事業とは
○子育て支援の政策として市長の考えは

7

５番

吉村　政朗　君

（一問一答）

選挙管理委員会
事 務 局 長

選挙管理委員会
委 員 長

健 康 推 進 課 長

こ ど も 未 来 課 長

教 育 長

市 民 課 長

危 機 管 理 課 長

9月16日 水

11時頃8

６番

作田　喜秋　君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

こ ど も 未 来 課 長

市 長

10時頃
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※一人の質問は１時間を制限とし、休憩をはさみ、昼食は１時間程度としています。
　質問内容や議事の都合により、時間短縮や延長する場合があります。
　そのため、開始時間は大幅に前後する場合があるので、あくまでも目安としてください。
　さらに、日程が変更となる場合もありますので、御理解のほどお願いします。

発言（一般質問）通告一覧表
令和２年土佐清水市議会定例会９月会議

月日 曜日 順位 質問者 答弁者 時間質　　問　　内　　容
1 とさしみず地域電子通貨「めじか」について
○「めじか」の趣旨と目的は？
○お年寄りの方にも使いやすいものなのか？
○スマホを使ったことのない年配の経営者にも簡単に使用できるか？
○商品購入後、どのような流れで入金になるのか？
○「めじか」利用のメリットは？
○市内で４百数十店舗のうち、現在は何店舗が加入か。また、目標店舗数は？
○大手県外業者を省き、市内業者限定にする考え方はなかったのか？

2 ふるさと納税について
○８月末現在の実績及び本年の最終実績予想は？
○２年前、平成３０年度の返礼品数は２２０品だったが現在の数は？また、増やすために

どういう努力をしているのか？
○課内ではコロナの影響で仕事が急増したと見受けられるが、現在何名体制でふるさと納

税に参画できているのか？
○写真やデザインをプロに外注の考えはないか？
○年末に向け、高額所得者用に高額な商品のアピールは計画しているか？

3 南海トラフ地震に備えての住宅耐震化について
○本市の耐震改修工事の市民への周知方法は？
○今年耐震改修工事を依頼しても、施工は２年先になると聞いたが、理由は？
○黒潮町は年間１５０件の耐震改修工事をここ数年施工しているが、本市の３０件の枠は

少なすぎるのではないか？
○本市は耐震改修が必要と想定される約１，７００戸の改修工事をいつまでに何戸を目標

としているか？
○耐震改修工事に携わる本市の耐震診断士と大工の件数について
○何としても耐震改修工事の件数を上げないといけないはずだが、市長の所見を

13時頃

観 光 商 工 課 長

観 光 商 工 課 長
9

危 機 管 理 課 長

市 長

３番

武政　健三　君

（一問一答）

9月16日 水

5
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